

# Medizinische Fachangestellte – Gewinnung neuer Azubis

Laut Bundesinstitut für Berufsbildung steht der Ausbildungsberuf der Medizinischen Fachangestellten (MFA) im Jahr 2021 auf Rang 1 der beliebtesten Ausbildungsberufe junger Frauen in Deutschland. Eine überraschend positive Meldung, die dazu beiträgt, die Bekanntheit und das Ansehen des Berufsbildes zu verbessern. An diesen Erfolg will die Sächsische Landesärztekammer anknüpfen und weiterhin für die Ausbildung und die guten beruflichen Chancen werben, denn eine Entspannung der Personalsituation in den sächsischen Arztpraxen ist noch lange nicht absehbar.

Im Jahr 2021 stand das Referat Medizinische Fachangestellte bei der Akquise von Auszubildenden vor großen Herausforderungen. Präsenzveranstaltungen zur Berufsorientierung konnten nicht stattfinden. Vereinzelt Onlineveranstaltungen waren aufgrund geringer Reichweite nicht von großem Erfolg gekrönt. Eine gezielte Ansprache der Schüler und junger Erwachsener war damit kaum möglich. Umso wichtiger erschien es, neue Wege zu suchen, um der Zielgruppe die Möglichkeit, diese Berufsausbildung zu wählen, aufzuzeigen. Im Oktober 2021 startete die Ausbildungskampagne „Läuft! ... aber nur mit Dir!“ sachsenweit. Wir informierten darüber im „Arzteblatt Sachsen“, Heft 10/2021. Eine Wiederholung der Kampagne ist in diesem Jahr geplant. Die zielgruppengerechte Ansprache in der Kampagne trägt auch zur allgemeinen Imageverbesserung und zur Steigerung des Bekanntheitsgrades des Berufsbildes bei.

Für das laufende Jahr sind wieder Präsenzveranstaltungen vorgesehen, unter anderem auf Sachsens größter Messe

zur Berufsorientierung „Karriere Start“. Ursprünglich und traditionell im Januar angedacht, fiel diese bereits wiederholt der Pandemiesituation zum Opfer. Eine letzte Terminverschiebung erfolgte auf den März 2022. Die Sächsische Landesärztekammer ist mit einem Infostand zum Thema Ausbildung von Medizinischen Fachangestellten vertreten. Weiterhin ist eine Teilnahme an der erfolgreich etablierten Messe „vocatium“ an den Standorten Dresden und Leipzig geplant. Das besondere Konzept der „vocatium“ ermöglicht eine gezielte Ansprache der Schüler, welche sich bereits in der Bewerbungsphase befinden.

Mit zahlreichen Veranstaltungen beteiligt sich die Sächsische Landesärztekammer zudem im März 2022 an der Woche der offenen Unternehmen „Schau rein“. Teilnehmer können sich an den Veranstaltungstagen im Prüfungskabinett der Sächsischen Landesärztekammer an typischen Tätigkeiten einer MFA ausprobieren.

Nachfolgend geben wir einen Überblick der Veranstaltungen, an denen das Referat über die Berufsausbildung zur Medizinischen Fachangestellten informiert:

- 4. März: Tag der Unternehmen an der Andert-Oberschule in Ebersbach-Neugersdorf
- 11. bis 13. März: Karriere Start Dresden
- 14. bis 17. März: Schau rein! Woche der offenen Unternehmen in der Sächsischen Landesärztekammer
- 4. Mai: Berufemesse an der 55. Oberschule Dresden
- 8./9. Juni: vocatium Leipzig
- 11. Juni: BeWhatever Frankenber
- 30. Juni / 1. Juli: vocatium Dresden

Ausbildungsmessen sind bei der Ansprache potenzieller Bewerber beson-

ders wichtig. Sie bieten eine gute Möglichkeit, um den ersten und direkten Kontakt zu knüpfen und persönlich von einer Ausbildung zur Medizinischen Fachangestellten zu überzeugen. Die Akquise im Onlinebereich gewinnt, nicht zuletzt der derzeitigen Situation geschuldet, immer mehr an Bedeutung. Jugendliche und junge Erwachsene informieren sich zunehmend ausschließlich mit dem Smartphone oder Tablet über mögliche Berufsausbildungen. Das zielgerichtete Design der Ausbildungskampagne erhöht die Aufmerksamkeit und leitet die Bewerber auf die Homepage der Sächsischen Landesärztekammer. Hier stehen umfassende Informationen zur Berufsausbildung und die Ausbildungsplatzbörse zur Verfügung.

Ausbilder, die einen freien Ausbildungsplatz anbieten und auf der Suche nach Bewerbern sind, können diesen in die Ausbildungsplatzbörse der Sächsischen Landesärztekammer einstellen lassen. Im Rahmen des Programms „Passgenaue Besetzung von Ausbildungsplätzen“ werben wir auf den beschriebenen Veranstaltungen für die Ausbildung zur Medizinischen Fachangestellten, verweisen auf die Ausbildungsplatzbörse und vermitteln gegebenenfalls Bewerber direkt an Ausbilder. Gern informieren wir Sie auch zum Thema rund um die Ausbildung in der eigenen Praxis und unterstützen Sie beim Bewerbungsverfahren. Wenden Sie sich dazu an die zuständige Mitarbeiterin im Referat Medizinische Fachangestellte, Lydia Seehöfer, Tel.: 0351 8267-169 oder E-Mail: l.seehofer@slaek.de. ■

Lydia Seehöfer B.A.  
Sachbearbeiterin

Projekt Passgenaue Besetzung